

つつじヶ丘

～すべては子ども達のために～



山北中学校だより

第8号

令和6年12月23日(月)

【社会で生かせる資質・能力の育成をめざす】

12月2日(月)に第2回山北中学校学校運営協議会を開催しました。学校行事や校内研究、学校評価について協議し、生徒の様子や部活動地域移行に関することについて意見交換を行いました。委員の皆様からは、「生徒が職業に触れる機会」「給食のアレルギー対応」「カウンセラーの対応」「部活動地域移行の委託先」などのご質問がありました。2年生で「仕事のまなび場 Jr.」を実施していること、入学前のアレルギー調査をもとに給食対応をしていること、月曜日と木曜日にスクールカウンセラーが勤務しており、教育相談コーディネーターの山本養護教諭が窓口になっていること、部活動については地域移行推進協議会の結果を3学期にお知らせすることを確認しました。授業参観と給食試食をしていただき、終了となりました。次回開催は3月17日(月)を予定しています。

学校保健委員会 (11/28)



今年度の学校保健委員会のテーマは「健康的な食生活～カルシウムの大切さを知ろう～」です。当日はPTA 成人教育委員さんをはじめ保護者の皆様にも出席していただきました。保健給食委員会が7月に全校生徒を対象として実施した食生活アンケートの結果の発表やカルシウムの大切さについて調べた内容をもとに作成した動画を視聴し、グループ協議を行いました。自分の食生活を見直すことが未来の自分につながっていくことを実感し、自分事として考えることができました。



政治的教養を育む教育 公開授業 (11/29)

「私たちが愛する山北の未来を、よりよいものへ！」と題し、3年生が社会科での学びを踏まえて、総合的な学習の時間に取り組んできたことを代表の4グループが発表しました。「山北スマートインターチェンジの効果的な活用」「空き校舎を活用した鮎の養殖とブランド化」「豊かな山を経済成長の基盤にする山農革命」「ふるさと納税の活性化をとおした福祉の充実」の4つの発表は、山北町の課題について真剣に考え、人口増に成功した他自治体との比較や実現可能性を踏まえるなど、山北まなびの集大成として1・2年生への大きな贈り物となりました。



旧山北体育館代替体育施設建築工事 構造見学会（12/6）

山北町産材を95%活用し、先進的な木造工法が採用されている旧山北体育館代替体育施設の構造見学会に1年生が参加しました。建築士の赤岩さんから施設の構造の特徴や戦前と現在の山の様子を比較し、木材供給率と自給率、健康な森づくり、地域の木材活用が持続可能な未来づくりにつながるというお話を伺いました。小学校の時に林業体験をしている子ども達はその時の体験と照らし合わせて疑問に思ったことなどを質問していました。その後、6班に分かれ、内部を見学しました。今しか見られない構造を見学することができ、目の前の施設の素晴らしさを知る貴重な経験となりました。



全国学力・学習状況調査の結果から

4月18日に3年生を対象に「全国学力・学習状況調査」を実施しました。調査の内容は国語、数学及び生活面や学習面に関する質問調査からなり、結果について分析を行いました。教科については、日々の学習が定期テストのための学習になっており、長期的な「知識・技能」の定着に至っていないことが課題です。各教科で基礎・基本の定着に力を入れるとともに、学年間の学習のつながりや他教科とのつながりを意識した指導を行い、学びの楽しさや喜びを実感できる授業実践に努めます。

【国語】

- ・表現の効果を考えて描写するなど、自分の考えを工夫して書く問いの正答率が高い。
- ・文の成分の順序や照応についての理解に課題が見られた。

【数学】

- ・問題場面における考察の対象を明確に捉え、正負の数の計算について、正答率が高い。
- ・等式を目的に応じて変形する問いや数学的な表現で説明する問いに課題が見られた。

【生徒質問紙調査】

- ・「自分には、よいところがある」の質問に肯定的な生徒が多い。
- ・学習面では、学習した内容を見直し、学び方を工夫できる生徒の割合が低い。

山中生の活躍



○足柄上郡読書感想文コンクール	優良賞	山田さん
○神奈川県中学校美術展	優良賞	細川さん
○中学生の税についての作文	山北町長賞	後藤さん
	奨励賞	加藤さん
○神奈川県中学校バレーボール研修会	第3位	
○足柄上地区ロードレース大会	第6位	江口さん

朝、落ち葉掃きをしていると、「ありがとうございます」という声や「手伝います！」と箒を持って駆けつけてくれる姿に感動しました。こちらこそ「ありがとう！」

